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 写真館 
フェスティバルの模様は、岩手朝日テレビで 7月 29日（土）16：00～16：30放送されます。 
************************************************************************************************ 

日 時： 202３年７月１日（土）～２日（日） 

会 場： いわぎんスタジアム（盛岡南球技場） 
主 催： 公益社団法人岩手県サッカー協会/公益財団法人盛岡市スポーツ協会 

共 催： 株式会社岩手朝日テレビ 

後 援： 岩手県教育委員会/盛岡市/公益財団法人岩手県体育協会 

特別協賛：ゼビオ株式会社 

協 力： ミズノ株式会社 

大会ゲスト：平瀬智行さん（元サッカー日本代表、現ベガルタ仙台強化部スカウト） 

参加者総数：947 名（U-10：53 チーム 637 名、U-8：48 チーム 310名） 

運営スタッフ：ボランティアスタッフ高校生（盛岡大学附属高校サッカー部、花巻東高校サッカー部、

盛岡市立高校サッカー部、盛岡第四高校サッカー部、宮古商工サッカー部、宮古高校サッカー部、富士

大学サッカー部）チーム帯同審判、キッズ委員会スタッフほか 

1 日目 7 月１日 

・U-10 の部予選リーグ（8 人制ゲーム、5４チームを１６グループ分け、グループ上位１チーム

が 2 日目の決勝トーナメントに進出）＊２部制に分けて実施、開会式なし 

２日目 7 月２日 

・U-8 の部 リーグ戦（４４チーム、4 人制ゲーム） 

・U-10 の部 16 チームにより決勝トーナメント、閉会式（4 チーム）あり 

U-10 運営変更点 

・「試合中の監督・コーチのコーチングなし」帯同は 3 択とした。（①子どもだけ②高校生の案内

③監督・コーチ 1 名帯同するが、コーチングはしない） 

・「選手一人ひとりのプレー時間の確保」 

 

＜U-８試合の様子＞ 

https://www.supersports.com/ja-jp/xebio


 

 
 

＜スペシャルゲスト平瀬智行さん（サッカー元日本代表）のトークショー＞ 

    



 

＜U-10 試合の様子＞ 

 
 

 
 

 
 



 

＜U-10 閉会式、スタッフ集合の様子＞ 

   
 

  
 

  



 

●参加チームの選手から寄せられた感想 
ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル 2023 子どもたちの感想まとめ（4 段階評価 ４高評価、１低評価） 

 

１ 説明 

 フェスティバルの一日目に、ピッチ入り口に任意のアンケートを準備しました。 

 書きたい選手に書いていただきました。 

 提出されたアンケートには、すべて記名されています。誰が何を書いたかを運営側は把握しております。 

ここでは、チーム名も氏名も記載せずに、アンケートの言葉だけ記載します（個人情報保護の観点）。ご了承ください。 

 また、すべての項目を記載してなかったり、数値に印がなかったりということもありました（試合の合間にサッと書いたことからだと思います。忙しい中書いてくれ

てありがとうございました。）。 

 

＊以下、子供たちのアンケートを転記。 

 ただし、ひらがなのものを読みやすくするために漢字に直しております。 

  

２ 「ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル２０２３」は楽しかったですか？ 

・さいこう（４） 

・いっぱい勝てそうで楽しいです（４）。 

・とても楽しかった。またやりたいです（４）。 

・いろいろなチームと試合ができて楽しかったです（４）。 

・すごく楽しかったです（４）。 

・これからもやっていってほしい（４）。 

・とても楽しかった。勝ってよかったです（４）。 

・ゴールを 2 点決めれたので楽しかったです（４）。 

・4 試合中 8 点決めれたのでよかったです（４）。 

・芝もいいし、ボールが飛んで楽しかったし、遠距離からのボレーシュートを 2 点、ノーバンで決めてよかったです（４）。 

・楽しかったです（４）。 

・一位を取れてよかった（４）。 

・とても楽しかった（４） 

・とても楽しかった（数値無し） 

・とても楽しかった（４）。 

・とても楽しかった（４）。 

・1 位で楽しかったです（４）。 

・楽しかったです（４）。 

・楽しかった（４）。 

・とても楽しかった（４）。 

・とても楽しかった（４）。 

・すごく楽しかったです（４）。 

・それそれのチームの個性などをしれてよかったです（４）。 

・勝って嬉しかったですＶ． 

・とても楽しかった（４）。 

・すごく楽しかった（４）。 

・負けても（チーム名）が全力でがんばったのでよかったです（４）。 

・とても楽しかった(^▽^)/（４） 

・楽しかった（３）。 

・みんなで協力してやって、とっても楽しかった（数値無し）。 

・負けたけど楽しかったです（３）。 

・負けたけど楽しかった（４）。 

・負けたけど楽しかった（３）。 

・楽しかった（４）。 

・もっとうまくなって出たい（３） 

・負けたけど楽しかった（４）。 

・楽しい（数値無し） 

・うまくなれた気がした（４）。 

・負けたところもあったけど、楽しかった（４）。 

・とても楽しかった（４）。 

・ぼこ勝ち（４）。 

・楽しかった（４）。 

・とても楽しかったです（４）。 

・とても楽しかった（数値無し）。 

・今回はとてもドキドキしたけど、勝てたのでよかったです（４）。 

・今回初めてだけど、とても楽しかった（４）。 

・楽しかった（４）。 

・楽しかった（４）。 

・楽しかった（数値無し）。 

・僕は点を決めたことがよかったです（４）。 

・とても楽しかったです（４）。 

・1 試合から勝ててうれしかったです（４）。 

・とてもたのしい（４）。 

・他のチームとサッカーをできたからです（４）。 

・最後の試合で負けたからです（３）。 

・いろいろなチームと戦えて楽しいです（４）。 

・とても楽しかった（４）。 

・すごくたのしい（数値無し）。 

・いろいろなチームと戦えてよかった（４）。 

・いろんなチームと戦えてよかった（４）。 

・楽しかった（４）。 

・楽しかったです（４）。 

・全試合かったので楽しかった（数値無し）。 

・決勝トーナメント行けたのでよかったです（４） 

・楽しかった（４）。 

・いろんなチームと戦えて楽しかった！！（４）。 

・点を決めれて楽しかった（３）。 



 

・とても楽しいです（数値無し）。 

・負けたところもあったが、自分は動けていたと思うからよかった（３）。 

・負けた時もあったけど、楽しくできました（３）。 

・負けた時もあったけど、たくさん楽しめました（３）。 

・とてもたのしかったです（数値無し）。 

・たのしい（３）。 

・（コメントなし）（４）。 

・たのしい（数値無し）。 

・とてもたのしかった（４）。 

・とてもたのしい（数値無し）。 

・すごく楽しかった（４）。 

・とても楽しかった（４）。 

・（コメントなし）（４）。 

・めっちゃたのしい（４）。 

・予選突破ができました（４）。 

・最高（４）。 

・たのしい（数値無し）。 

・最高。おもろー（４）。 

・最高。おもしろい（数値無し）。 

・最高。おもしろ（数値無し）。 

・最高（４）。 

・楽しいです（数値無し）。 

・すごく楽しかった（４）。 

・(コメントなし) （４）。 

・最高（４）。 

・とても楽しかった（数値無し）。 

・（コメントなし）（４）。 

・すごく楽しい（４）。 

 

３ 今回は監督・コーチの試合中のコーチング無しとしました。いかがでしたか？ 

・いつもはコーチとかが言っているけど、子どもたちだけでできてよかった（４）。 

・子どもたちが応援していていいですね（３）。 

・仲間と助け合えた（４）。 

・自分で考える力がついた（３）。 

・判断が難しかった（３）。 

・自分たちで考えることも大事だと思った（３） 

・自分たちで声を出せたし、キャプテンとか関係なくみんな仕切っていた（４）。 

・まあまあ良かったけど、少しコーチングも欲しかったです（３。） 

・ボールを中にドリブルしていたら取られたので、次はボールを取り返したいです（４）。 

・自分で声を出して判断を間違えないで、点を決めれたのでよかったです（４）。 

・自分たちで頑張りました（４）。 

・好きにすごくできた（３） 

・ちょっと声が出ていなかった（２）。 

・声を出してしっかりした（数値無し）。 

・ちょっと声がでていなかった（２）。 

・ちょっと声がでていなかった（２）。 

・ボールを中に入れちゃったので、次はコーチングが欲しいです（２） 

・しっかりできた（４）。 

・楽しかった（４）。 

・難しかった（３）。 

・良かった（３）。 

・自分でコーチに言われないでできました（３）。 

・自分たちで活動するのは、とても難しかったです（４）。 

・好きにできて楽でした（３）。 

・チームでできてよかった（３）。 

・ちょっと難しかったです（３）。 

・今回はコーチングなしでもできてよかった（３）。 

・良かった（３） 

・いつもコーチや監督が一緒についているから、自分たちでやるのがちょっと難しいと思いました（２）。 

・（監督・コーチが）いた方がすぐ進められる（数値無し）。 

・コーチング無しは厳しかったです（３）。 

・（コメントなし）（２）。 

・コーチング無しはちょっと厳しかった(２) 

・良かった（３） 

・コーチがいなかったので、まとまりがなかった（２） 

・（記載なし）（２）。 

・コーチングが欲しかった（数値無し） 

・こまったところもあったけど、チームワークを発揮できた（３）。 

・コーチングがないと難しかった（１）。 

・ドリブルを頑張った（４） 

・コーチングがほしかった（２） 

・とてもよかった（４）。 

・自分たちで声を出せてよかったです（４）。 

・良かった（数値無し）。 

・（ほかのフェスティバル名）でもこういう感じだったから（４）。 

・コーチングなしだったけど、できたのでよかった（３）。 

・少し難しかった（３）。 

・良かった（４）。 

・楽しかった（４）。 

・楽しかった（４）。 

・みんなが声を出してていつもと変わりませんでした（４）。 

・みんなが声を出していたからよかった（４）。 

・キャプテンと副キャプテンがしっかりしてくれた（４）。 



 

・自分たちで考えたからです（３） 

・自分たちでできてよかったです（３）。 

・いつもと違かったけど、集中できました（３）。 

・いろいろとよかったです（３） 

・コーチがいなくても、みんなで協力できたのでよかった（数値無し）。 

・いつもと違って楽しかった（３）。 

・いつもと違うのがたのしかった（４）。 

・良かった（４）。 

・コーチや監督が教えてくれて、うまくなりました（数値無し）。 

・考えてコーチングが難しかったです（４）。 

・良かった（４）。 

・コーチングがなくても、プレーできるようになれそうだから（４）。 

・自分たちで指示を出せなかったので、コーチングが欲しかった（２） 

・自分で動けたから（３）。 

・コーチがいなくてもできた（数値無し）。 

・自分で考えて好きに動けたから楽しかった（３）。 

・コーチングがほしかったけど、みんなでできた（２）。 

・自分たちで考えてプレーできた（３）。 

・コーチングが欲しかったです（数値無し）。 

・あまりよくなかった（２）。 

・（コメントなし）（１）。 

・（コメントなし）（２）。 

・いい（４）。 

・コーチがいた方がよくいく（２）。 

・コーチングがあったほうがチームがよくいく（２）。 

・（コメントなし）（１）。 

・なかなか難しい（４）。 

・よかった（３）。 

・よかった（数値無し）。 

・難しい（４）。 

・難しい（数値無し）。 

・他のチームと戦えるのがおもしろい（数値無し）。 

・おもしろかった（３）。 

・難しかった（数値無し）。 

・（コメントなし）（３）。 

・（コメントなし）（３）。 

・頑張る（４）。 

・よかった（数値無し）。 

・（コメントなし）（４）。 

・あってもよかった（２） 

 

４ 今回は選手一人ひとりのプレー時間の確保をしました。いかがでしたか？ 

・みんな試合に出れてよかった（４）。 

・プレー時間が意外とありました（３）。 

・チーム一人一人がよかった（３）。 

・一人一人がんばっていた（４）。 

・自分の力を発揮できた（３） 

・（コメントなし）（４）。 

・走れた（４）。 

・試合に出る時間が少し多くなったので、ゴールを決めれました（４）。 

・一人一人のプレーがうまかったけど、その試合は勝てたのでよかったです（４）。 

・点も決めて、ダブルタッチを三回連続でかわせてよかったです（４）。 

・試合ができて楽しかったです（３）。 

・選手一人一人の行動がよかった（３）。 

・（コメントなし）（３）。 

・自己判断がんばった（数値無し）。 

・よかった（３）。 

・よかった（３）。 

・次は点を決めるようにしたいです（４）。 

・楽しかったです（４）。 

・楽しかった（４）。 

・よくできた（３） 

・良かった（３）。 

・全試合出れてよかったです（数値無し） 

・自分なりのプレーができてよかったです（４）。 

・自由にできてよかったです（３）。 

・もっと考えられた（３）。 

・楽しかった（４）。 

・一人一人のプレーが（コーチがい）なくてもできてよかった（３）。 

・ずっと出れなかったけど、出れたからよかった（２）。 

・チームで声掛けをしたから楽しかった（４）。 

・一人一人がしっかりしていたのでよかった（４） 

・とてもよかった（４）。 

・みんなの時間を取ったので、平等に行けてよかったです（４）。 

・良かった（数値無し）。 

・とてもよかった（４）。 

・たいへんだったけど、頑張れたからよかった（３）。 

・良かったです（４）。 

・はい（４）。 

・はい（４）。 

・はい（４）。 

・一人一人がちゃんとやっていたのでよかった（４）。 

・一人一人がやりきってくれてよかったです（４）。 



 

・自分の好きなプレーができた（４）。 

・いっぱい出れてよかったです（３）。 

・どのくらい試合したかを知れてよかったです（３）。 

・長くコートに入られてうれしいです（４）。 

・良かったと思います（３）。 

・とてもよかった（数値無し）。 

・いつもより時間が長くてよかった（３）。 

・前は平等じゃなかったので、いいと思います（４）。 

・何回でも出れてよかった（４）。 

・トラップがうまくできた（数値無し）。 

・ほとんどの人がシュートを決めれたのでよかったです（４）。 

・楽しかった（４）。 

・良かった（３）。 

・みんな試合に出れていいと思いました（３）。 

・プレー時間をのばすことはなくしてほしいです（２）。 

・とてもよかった（数値無し）。 

・とてもよかった（数値無し）。 

・良かったけど、少しいいプレーはできなかった（３）。 

・もっと守って無失点で行きたい（３）。 

・とてもよかったです（数値無し）。 

・とてもよかった（４）。 

・（コメントなし）（２）。 

・とてもよかった（数値無し）。 

・よい（４）。 

・よかった（３）。 

・とてもよかった（４）。 

・うれしい（４）。 

・最高（４）。 

・よかった（数値無し）。 

・よかった（４）。 

・よかった（数値無し）。 

・（コメントなし）（４）。 

・楽しかった（４）。 

・（コメントなし）（４）。 

・楽しい（４）。 

・とてもよかった（数値無し）、 

・（コメントなし）（４）。 

・良くできた（３）。 

 

５ 自由に感想を書いてください。 

・優勝したい。 

・予選突破できそうです。 

・（チーム名が記載されていました）の力が伸びたからよかった。 

・みんながんばっていたし、とても楽しかった！ 

・ものすごく楽しかったし、来年も行けたらいいと思います。 

・いろいろなチームと戦えてうれしい。 

・自分たちで考えて動けたのでよかったです。 

・2 ゴール決めることができたのでよかったです。あと僕たちはもうゼビオカップがないので、次の 4 年生に次を託したいです。 

・とてもたのしかったし、4 年生がこれで最後なので、今の 3 年生に託します。 

・無失点で 3 連勝して、最後の試合は負けたけど、いい経験になりました。 

・負けてしまったけど楽しかったです。 

・とても楽しかったし、１点決めれてよかった。 

・試合ができて楽しかったです。 

・楽しかった。 

・試合ができて楽しかったです。 

・楽しかった。 

・明日は絶対勝ちたいです（1 位だから）。 

・楽しかった。 

・今日一日とても楽しかった。 

・とてもうれしかったので、またやりたいです。 

・とても楽しかったので、またやってください。 

・またやりたいです。 

・またやりたいです。そして全勝したいです。 

・またやりたいです。 

・またやって勝ちたい。 

・コーチがいなくても動けて、成長したと思いました。 

・今回はとても楽しかったです。 

・ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル 2023 に出させてもらってとてもうれしいです。サッカーは団体行動で楽しいスポーツです。 

・広い会場でできたので楽しかったです。 

・みんなで取り組んでやって、すごく楽しかったです。 

・ゼビオカップがあって心が強くなったおかげの大会でした。 

・楽しかった。 

・楽しかった。 

・負けて悔しかった。 

・とても楽しかった。 

・負けたところもあったけど、楽しくできたからよかった。 

・困ったとき、みんなでパスまわしをしたからとてもよかった。 

・とても楽しかった。 

・予選リーグで勝ててよかった。 

・予選リーグを勝ててよかったです。 

・たいへんだったけど楽しかったです。 

・すごくドキドキしたけど勝ってたのでよかった。 

・すごくたいへんだったけど、楽しかったのでよかった。 



 

・これからもよろしくお願いします。 

・これからも試合をして、勝ってシュートをガンガン決めたい。 

・これからもいろいろな大会をしたいです。 

・これからもいろいろな試合を勝っていきたいです。 

・今日勝てたので、明日のトーナメントも勝ちたいです。 

・今回勝てたので、楽しかったです。明日のトーナメントも勝ちたいです。 

・自分たちで動くことができた。 

・相手チームのゴールにシュートを入れたいです。 

・楽しくできてよかったです。 

・とても楽しかったです。 

・最後の試合は負けたけど、楽しかったのでよかったです。 

・いろいろなプレーができてよかった。 

・楽しくできました。 

・2 回引き分けだったけど、3 回目は負けたけど、全部負けではないのでよかったです。 

・うれしかった。 

・決勝トーナメントに行けてうれしかった。 

・負けても勝ってもみんなと協力しました。 

・楽しめてよかった。 

・強いチームになりたいです。 

・強いチームになりたいです。 

・たのしかった。 

・決勝まで行きたい。 

・（チーム名）が優勝したいです。 

・質問。準優勝でもメダルをもらえるのですか？ 

 （回答：ごめんなさい。優勝チームだけです。） 

・質問。３位以内に入ったらメダルはもらえますか。 

 （回答：ごめんなさい。優勝チームだけです。） 

・決勝トーナメントいけるからうれしい。 

・決勝トーナメントに行けるから楽しみ。 

・考えて動くのが楽しかった。 

・うれしい。 

・1 試合勝ててよかったです。 

・とても楽しかったです。 

・絶対優勝する。 

・とても楽しいです。 

以上、任意提出。99 名の選手からいただいたアンケートでした。 

 

●参加チーム関係者から寄せられた主な意見・感想（4 段階評価 ４高評価、１低評価） 
番号の記載は①②③の評価順 

① 「ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル２０２３」は楽しかったですか？ 

② 今回は監督・コーチの試合中のコーチング無しとしました。いかがでしたか？ 

③ 今回は選手一人ひとりのプレー時間の確保をしました。いかがでしたか？ 

ここでは、チーム名も氏名も記載せずに、アンケートの言葉だけ記載します（個人情報保護の観点）。ご了承ください。 

 

記名のアンケートのみ（抜粋） 

※個人が特定されるものや、好ましくない表現のものなどは載せておりません。 

※ルールの統一徹底等反省すべき点は、今後の運営に生かしていきたいと思います。 
・コーチでもあり、保護者でもある立場で参加しました。メンバーや戦い方など、選手たちがキャプテンを中心に話し合いながら決めていきました 

できるかなあと思っていましたが、選手たちはよく話し合い改善しながらゲームをしていました。コーチが選手たちに任せることで、成長した

部分をたくさん見ることができました。何より、選手たちが自分たちで戦った！という充実した顔をしていました。運営のみなさんのおかげで

ステキな経験をさせていただきました。ありがとうございました！（4 4 4） 

・自チームは、ベンチには指導者が入りませんでした。ハーフタイムには選手達だけで話し合い後半にむかい、とても成長を感じました。次回は、

出来る限りベンチには指導者が入らずに近くで見守るだけになればと思いました。（4 4 4） 

・U10 世代で今回のような全員のプレー時間の確保と自分たちで考えて試合をすることを前面に出した大会はとても意義のあることだと感じまし

た。ゼビオの開催要項が出てから他の大会でも似たような趣旨の大会があり、この２ヶ月間で選手たちのプレースタイルも指示待ちから自分た

ちで声をかけあうようになり一皮剥けたように思えます。この経験をした世代の今後の活躍に大いに期待しております！（4 4 4） 

・子供たちが主体的に考えて行動する機会となり、良かったと思います。（3 2 3）  

・子供たちは勝敗にこだわらず明るくのびのびとプレーできたようだ。高校生のアテンドもとてもよかった。（4 4 4） 

・進行がとてもスムーズで良かったです。運営ありがとうございました。お疲れ様でした。（4 2 ３） 

・子どもたちの主体性が見れ、自分達で声を掛け合う積極的な姿が多く目にすることのできた大会でした。このような貴重な機会をありがとうご

ざいました。（４ ３ ４） 

・飲み物が何処で販売しているのかわからなかった。（３ １ ３） 

・大会開催ありがとうございます（３ ３ ３） 

・子供たち同士で声を掛け合っているところや、自分たちで考えて行動した結果得点を入れることが出来た時の子供たちの笑顔がとても素敵でし

た。親として、この笑顔とサッカーが好きという気持ちを持ち続けてくれたら嬉しいなと思いました。（４ ４ ４） 

・子供が生き生き楽しくサッカーをしていて、連れてきてよかったなとおもいました。（４ ３ ３） 

・運営大変お疲れ様でした。普段見れない選手の様子や自分達で考えて行動し、成長した姿を見る事ができました。ありがとうございました。 

（３ ３ ３） 

・選手の自主性が観られる場面がたくさんあった。（自分たちで助け合ったり励まし合ったり、作戦立てたり等々。）コーチングなし、とても良かっ

たです。ユースの方々の子どもたちへの接し方等とても良かったです。今後も今回のやり方をぜひ続けてほしいです。今後とも何卒よろしくお願

いいたします。ありがとうございました。（４ ４ ４） 

・また来年も楽しみにしています！（４ ３ ４） 

・選手達のプレー時間確保という考えがすばらしい（４ ２ ４） 

・選手達の時間確保の為のルールを新しく作ったところが特に良かったです（４ ２ ４） 

・子ども達が主体的に参加している姿が良かったです。普段の練習に生かして欲しいと思います。（4 4 4） 



 

・ファールスローをしてしまった選手に正しいスローインを教えて頂き、もう一度やってみようかと審判判断での 2 度目のチャンス、それを受け

入れてくれた対戦相手の選手の態度共にとても良かったです。試合経過時間のアナウスがなかった点、我がチームとしてはコーチングありでそ

の試合を観たかったため、総合評価良くないとしました。（2 1 1） 

・審判を本部の方で準備して欲しいです。（4 1 4） 

・チーム引率を高校生にお願いしました。選手も普段とは違う方に見てもらうことにより良い影響があったのではと思います。とても良い取り組

みと思います。試合は子どもにまかせ、対戦するチームの指導者同士で試合を見るというのも情報交換などもできて良いかなとも思いました。良

い大会の提供をいただきありがとうございました。（4 4 4） 

・天気よすぎて暑かった（3 2 4） 

・キッズリーダーの高校生の対応がとても良かった。（4 4 4） 

・自分達で考えながらプレーをする姿が見れたのも良かったです。（4 4 4） 

・初めて入ったのですが会場内が綺麗でとても良かった。トイレも綺麗で苦じゃなくて良かったです。A 面 B 面の 1、2 等の表示があれば、どこ

で試合かわかりやすいかと思いました。（3 1 4） 

・円滑な進化で、とても良かったです。（4 2 4） 

・コーチングの度合いに悩みました…（4 3 4） 

・参加できて良かったです！ありがとうございます。（4 4 4） 

・毎年ゼビオカップに参加していますが、今回初めてノーコーチングということで少し難しい大会でしたが、ノーコーチングということで試合に

出ている子どもたちやベンチにいる子どもたちが声をたくさん出して試合をしている姿を見て良いなと思いました。改善点としてはもう少し試

合時間を長くしていただければと思います。試合時間を長くすることで子ども達の出場時間が長くなるかなと思います。来年も開催されればま

た参加します。お世話になりました。ありがとうございました。（3 3 3） 

・初めて盛岡南のサッカーグランドへ行きましたがとても広くて立派で感動しました！いつもコーチの指示で動いてるので、自分達で考えて仲間

に声掛けする大事さ、チームプレイの大切さを考えさせられた 1 日になりました！負ける悔しさも分かり、子供達にとってもよい成長となりま

した！我が子は、芝をむしらないように！とチームメイトに事前に言ったらグリーンカードを出されたと喜んでいました。1 日で予選敗退とな

りましたが、良い 1 日となりました！（4 4 4） 

・子供達の自主性を考慮した素晴らしい大会だと思います。ぜひ来年も今年度と同じ趣旨で開催してもらいたいと思います。当チームは所属選手

が少ないため、やむおえず U10 のカテゴリに一年生も登録して参加しました。この時期になりますと熱中症等、体調不良になる子が出るのでは

と不安な所がありましたが、試合時間も短いこともあり何事も無く試合を終えることができました。年々猛暑日が多くなってきている様に感じ

ますし少数クラブも積極的に参加出来るよう、年齢別に最低出場時間などを設けても良いのではないかと思います。大会運営もとてもスムーズ

でわかりやすく子供達主体で行動させようとする意図が伝わって来ました。来年も参加出来ることを楽しみにしています。ありがとうございま 

・試合進行もスムーズで素晴らしいグランドで試合ができて良かったですありがとうございました。コーチングなしも自分とチームメイトと考え

て作っていく試合というのも主体性が育まれていいと思いました。（4 4 4） 

・コーチングなしのルールだったので、見ている方もどこまで応援の声を出していいのかわからず、戸惑いと少しさみしい気持ちもあった。もう少

し大声援の中、プレーさせたかったし、みている方も盛り上がりたかった気もします。でも、とても素晴らしい二日間でした。ありがとうござい

ました。（4 2 4） 

・この大会に参加して、選手自らが考え行動をすることができるようになり、嬉しく思いました。最初は声を出すのを恥ずかしがっていましたが、

回を重ねる毎に、大きな声を出せるようになり、励ましたり、仲間を思いやる言葉が出るようになりました。成長を感じる事ができた 2 日間で

した。ありがとうございました！（4 3 3） 

・最高の舞台で戦えたこと、また、県のトップと戦えたこと勉強になったとおもいます！ 見てるこちらも楽しめました。（4 2 4） 

・今年からルール変更があり、選手全員に出場の機会が与えられたのは、良い試みだったと思います。ただ、中にはルールを理解し選手を絞り調整

してきたチームもあったのではないかと思います。結果としてそれは、出場する機会すら回ってこない選手が中には隠れているのではないかと

察します。4 年生にとって県域での大きなサッカー大会はゼビオカップのみと思っています。勝ちや強さにこだわるのか、勝ちにこだわらず経

験や楽しさを優先するのか、判断が難しいと思いますが、勝ちにこだわるサッカーも今後継続できるのであれば検討していただきたいと個人的

には思いました。いずれ、新たなチャレンジということで、とても楽しくノーコーチングという経験できた素晴らしいサッカーフェスティバルで

した。ありがとうございました。（4 2 3） 

・選手一人ひとりの出場機会を確保する取り組みは、将来の子供達の成長を促すためには良かったと思います。やはり試合で子供達は成長してい

ると思います。特にこの年代にサッカーの楽しさがわかるとその後につながるのではないかと思います。大会運営にたくさんの若い学生の力も

あったようで、スムーズに進んだと思います。最後に得点が保護者から見やすい位置に表示されると分かりやすくいいのではないかと思いまし

た。暑い中本当にありがとうございました。（4 4 4） 

・初めて参加させていただき、本人も親もみんなで楽しめました。このような、機会を作っていただいて本当に感謝しています。ありがとうござい

ました。（4 3 4） 

・とにかく楽しみました。試合と試合の間隔の時間もよかったですし、会場にウォーターサーバーが設置してあり、水筒が空になったようで設置し

てあることにありがたかったです。来年も楽しみです。（4 2 4） 

・子どもたちが考えて話し合いプレーするとても良い大会だったと思います。改善点としては運営の、学生さんたちが空き時間でフィールドで遊

べるのであれば子どもたちに開放してあげた方がいいと思います。（4 4 4） 

・子ども達が主体となって考えて動く、ということは大切なことだと思うので、とても良い経験となりました。（4 4 4） 

・素晴らしいピッチでのびのびとプレー体験できる環境を作っていただきありがとうございます。細かいことを言うと判定の基準にバラツキがあ

ったことで子供たちに迷いが出たことは残念でした。（4 4 4） 

・参加メンバー全員で楽しめて良かったです。参加チーム多数で大変だとは想いますが、大会前の詳細のお知らせがもう少し早ければチームとし

てはありがたかったです。（4 4 4） 

・とてもいい経験をさせていただきました。（4 3 4） 

・いわぎんスタジアムでの試合を経験できて、親子共々、嬉しいです。来年も是非、参加したいと思います。ありがとうございました。（4 4 3） 

・6 月からサッカーを始めた子がチームに３人いて全く何も知らない状況の子がいるチームですとコーチング無しは少し厳しい部分もありました。

ある程度、子供たちが理解して動ける人のみで形成できるチームにとってはいい経験になるのではないかと感じました。反対に何もわからない

子が数名いたりすると何をしたらいいかわからず立っているだけという子が自分の所のチームにはいたりしました。その場合に子供たちでお互

いに試合中に声掛けできるぐらい子供達が余裕があるチームならいい経験になると感じていました。（3 2 3） 

・観覧席が密にならなかったので、安心して観戦することができました。（4 2 3） 

・天気も良く、子供達も凄く楽しんでいました。勝つ喜び、負ける悔しさ、自分たちで考えてサッカーをする難しさを勉強できたので良かったと思

います。この経験を活かし次に進んで行ってほしいです。（4 4 4） 

・今回のフェスティバルは何事も子供達でやると言う目標があり試合結果は別として達成できたのではと思ってます。監督、コーチがいない中、子

供達で考えプレー出来たのではと思います。今後もみんなで協力し勝つだけではなく色々色々と経験し成長してもらえると幸いです。来年も宜

しくお願いします。（4 4 4） 

・良かった点は、子供達が自分から考えプレーした所や声を掛け合ってる所などいつも以上に見えていた所です。悪かった、改善して欲しかったの

はスタンド内の通路で、親御さんが色々と手伝っていた点、あそこはスタッフだけでも良かったと思います。あと、スタンドから指示をかけてる



 

関係者の方も見ました。全てを見るのは難しいとは思いますが、少し残念に思える所でした。（3 4 2） 

・来年も参加したいです。（4 3 3） 

・プレーヤーズファーストと言っていたがスタッフ専用通路（コンコースから 1 階に降りる階段）を設ける等選手と同じ条件にして欲しかった。 

試合開始が徹底されずに、試合開始し得点が入ったゲームが見受けられた、子供たちがかわいそうだった。（4 3 4） 

・試合開始と試合終了はコートごとの方が良かったかなと思います。（4 4 4） 

・U-10.8 共に、試合時間を長くして欲しい。U-10 は、空きコートでの交流戦がもう少しできると良かった。（4 4 4） 

・ゼビオカップの開催お疲れ様でした。3 つの視点で感想をお伝えします。①コーチ 我々は指導者帯同なしで臨みました。子供達自身で考え、決

断し、責任をもつということで試合中も子供達が話し合い調整しておりました。離れて見たことで、あらためて指導者の声掛けとは何なんだろう

と考えるいい機会でした。同時にコーチングは必要であることも認識しましたが、これまでの声がけは起きたことへのダメ出しだったり、大人の

欲求を解消するような声がけだったと反省しております。②保護者 全員が出れるということで親としても我が子の活躍を見ることができてよ

かったと思います。運営上タイトなスケジュールだったと思いますが、希望としてはもっと試合時間が長ければよかったと思います。③審判 

帯同指導者がいないことで、試合中の子供達の見守り的な役割やケアをすることもあり意外と大変でした。例えばコーチングはなしで、審判を

当該でやるなど工夫の余地はありそうです。（4 3 3） 

・スタッフ・関係者の皆様、炎天下の中、２日間お疲れ様でした。今回のノーコーチング及び選手一人ひとりのプレー時間の確保の試みは非常に素

晴らしいと感じました。スタンドで観戦していて多少の歯がゆさは感じましたが．．．U１０年代はノーコーチングの方が間違いなく子供たち自身

が考えて行動するので、様々な成長に繋がります。またプレー時間確保も普段あまり出場機会に恵まれない選手にとっては必要なことだと思い

ます。来年もフェスティバルに参加したいと思っておりますので、よろしくお願い致します。（4 4 4） 

・午前、午後のチームの入れ替えで、待機場所がごった返してしまっていて入りづらかったです。ただ、待機場所が日陰で風通りが良く涼しかった

ので助かりました！（3 ３ ４） 

・暑い中でしたが、子供たちも応援する保護者も楽しめて良かったです！また来年も参加したいです！（４ ４ ４） 

・３年生で参加させていただきました。まだまだ自分で考えてサッカー、身の回りの行動することは難しかったようですが、とても良い経験が出来

ました。次の日も試合がしたかったと悔しさを表していたのも経験です。来年も是非参加したいと思った大会でした。ありがとうございました。 

（４ ３ ３） 

・キレイな試合会場で試合ができて、楽しそうでした。見てるこちらも嬉しくなりました。試合時間も放送がなり、わかりやすかったです。欲をい

えば、コンコースの面積がもう少し広いと有難いです。（４ ３ ４） 

・1 人 1 人の出場時間確保はいいことだと思います。コーチング無しも賛成できますがコーチ帯同チーム、帯同してないチーム 

では差が出るかと思います。審判をしてみてハーフタイムに助言的なアドバイスは見受けられました。そうなると不公平になる?"（３ ３ ４） 

 
 

●運営スタッフ（高校生、大学生）から寄せられた主な意見・感想 
・今回ゼビオカップキッズサッカーフェスティバルに関わってみて、大会などの運営がかなり忙しくて大変な事を知って、自分たちも大人の人達

にかなり助けられていることがわかった。また、小さい頃からサッカーを好きでやっている子供たちが多くて、これからもサッカーを続けて欲し

いし、好きでいて欲しいなと思った。自分たちも子供たちに負けないくらいサッカーを楽しみながら頑張っていきたい。 

・子供たちがピッチで声掛け合いながらプレーしているのを観れて、普段コーチからの指示で聞こえてこない声が聞けて良かったと思います！ ま

た機会があればぜひスタッフとして盛り上げていけたらと思います！ 

・未来を背負う子供達にもっとたくさん経験して欲しい。 

・すごく楽しそうにやっていて見てるだけでいい気持ちになれた。 

・子供が自分たちだけの意見で試合するのはいいことだと思った。 

・とても楽しく、また何かしらの形で手伝えたらいいなと思います。 

・選手自身が自主的に動いて試合を進行することやコーチングをすることで、自立することができると思った。 

・楽しかったし子供たちが楽しそうにサッカーをしていたのでよかった。 

・今回は、大会を主催する方々の仕事について学ぶことが出来ました。これからは、大会に参加する時などは、協力してくださる方々がいる事を忘

れずにサッカーを楽しんでいきたいと思います。 

・運営をどう行っているか知れたので良かったし、子どもだけでコーチングをするなど子ども達の成長に繋がるところもあったと思うので続けて

欲しいと思った。次もできたら参加したい。 

・またやりたいです 

・とてもいいフェスティバルだった。機会があればまた参加したい。自分も目標に向かって日々の練習を頑張っていきたい。 

・運営の大変さや子供たちのお世話、誘導がとても難しかったです。１つの大会をしていく中で裏でたくさんの人たちが休憩なしでずっと動き回

って成り立っていることが初めて知れました。運営の大変さを自分の体を通して直で体験できてとてもいい機会でした。これから自分が参加す

る大会でも裏でたくさんの人たちが動いていることを忘れずにその人たちの努力がむだにならないように試合を一生懸命最後まで戦っていきた

いなと思いました。またこのような U-8.10の大会の運営をする機会があったらよろしくお願いします。めちゃくちゃ楽しかったです。 

・子供達の大会のサポートをしてみて、このような大会の裏では様々な人が関わってくれて成り立っている事を知る事ができました。大会をしっ

かりいい形で終われて子供達に楽しい思い出を作ってもらえたと思うので良かったです。 

・高校生年代といつもプレーして、審判をしておりますが、今回の大会で小学生が純粋にサッカーを楽しむ、勝ちに向かって頑張る姿を見てとても

いい刺激を受けることが出来ました。コーチングの点では、審判としては少しあっても良かったかなと思いました。今回の大会に関われたことと

ても感謝しております。これからもよろしくお願い致します。 

 

 

●岩手県サッカー協会関係者からのおとこば 

・森亮 会長 
子供たちの健全育成、特にも主体性の涵養を趣旨にあげ、キッズ委員会の総意として新たなルールで大会を

開催されたことに敬意を表します。 

育成年代のこの子供たちを見ると、成長速度に違いがあることから、序列をはっきりさせ過ぎずどの子も公

平にゲームを楽しませることは大変重要なことだと思います。また、指導者の皆さんは子供たちから一定距離

離れてみて、じっと子供たちを眺める時間を持てたことで、今までとは違った見え方や気付き等があったので

はないでしょうか。日頃の練習成果がゲームで確認できるとすると、今回を機に練習内容や練習方法の改善に

つながることもあったと思います。 



 

一大会の経験で身に着けられるものはそう多くはないように思うので、普段の練習機会の中でどのように指

導者と子どもたちの信頼感を醸成していくことが良いのかも今後の大きな課題になってくるように思います。

そして、子どもたちの自主性や発信力を身に着けさせるにはある程度のトレーニングが必要だと思います。 

指導者としての願いや子供たちのあるべき姿を皆さんで共有しながら、これからも子どもたちがサッカーを

楽しみ好きになり、続けていけるような大会が継続され子供たちにとってより有意義な大会となっていくこと

を切にご期待いたします。 

 

・工藤幹太郎 4 種委員長 
コーチングを無しとしたことでコーチや親の声掛けが無くても子供たちの勝ちたい気持ちが湧き出てきて

勝敗に関係なくポジティブな光景を見ることが出来た。試合中の帯同は各チームにおいて様々事情があるので

選択制としたことは参加するのに抵抗感なくなった。全試合において全選手が一定の時間を確保して試合出場

することは試合通じてサッカーを楽しむという本来のあるべき姿であると改めて感じた。 

 

●東北サッカー協会関係者からのおことば 
ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル 2023 開催に寄せて 

 

秋田県サッカー協会キッズ委員会 委員長 

東北サッカー協会キッズ委員会 委員長  髙橋 淳 様 

 

 ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル 2023 の開催おめでとうございます。 

 

 コロナ余波からの脱却だけでなく、子どもたちのためを考えたフェスティバルが開催されると伺いました。と

ても素晴らしいと思います。 

 岩手の委員長瀬谷さんから一言いただきたいと連絡を受けました。 

 東北キッズ委員会委員長として、一言お伝えします。 

 

１ 監督・コーチのコーチング無し 

 とてもよい試みだと思います。「勝利至上主義」とでもいうべき「オーバーコーチング」が、キッズ年代の子供

たちの成長を阻害することは、だいぶ前から言われてきたことです。 

 もちろん、子供たちのことを思った、「グットコーチング」もあるので、すべて止めることはきっと賛否両論あ

ったと思います。私は、U-10年代には、考えさせることが必要だと思います。考えるためには、チャレンジの

場が必要です。チャレンジしていく中で考えて、失敗してもまた考えて、成長していくと思います。 

 この取り組みは、子供たちのためには素晴らしいものです。この岩手のチャレンジに敬意を表します。 

 

２ 出場機会の確保 

 こちらもとてもよい試みだと思います。ピッチでサッカーをすることがU-10年代には特に必要です。出場の

チェックは大変だったと予想しますが、高校生スタッフが丁寧に確認したと伺いました。サポートする方々のお

かげで、素晴らしいピッチでサッカーができたことは、素晴らしいです。 

 

３ 最後に 

 東北キッズ委員会では、20 年にわたり６県で情報交換をし、お互いに研修等を積みながら切磋琢磨してきま

した。 

 岩手が全国的にも丁寧で先進的な取り組みをしていることに、うらやましさを感じています。「子どもたちの

ためにたくさんの方々が協力している」ことが素晴らしいです。 他県から見て、とても素晴らしく、「プレーヤ

ーズファースト」を実践していることに敬意を表したいと思います。 

 

 

●大会責任者 瀬谷圭太 キッズ委員会委員長のコメント 
ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル 2023 まとめ 

 

【御礼】 

①選手の皆さん 

★「よかったよ！」 

 



 

運営責任者として、２日間、皆さんのプレーをたくさん拝見しました。 

自分たちで考えて、サッカーを楽しんでプレーをすることをたくさん頑張っているな～と見させていただきまし

た。一言で言うなら「とてもよかったよ！」です。 

運営スタッフやサッカー関係者等に聞いたところでも、「ピッチに選手の声が響いてよかった」「人任せではなく、

責任感あるプレーが多かった」などの話をもらいました。 

選手に聞くと、「自由にできてよかった」「いつもと同じです」「教えてもらえないと不安」などの声がありまし

た。 

みなさんの中にあるたくさんの力を引き出したいと思い、「監督・コーチのコーチング無し」「出場機会の確保」

というフェスティバルにしました。 

いつもと違う形の中で、感じたことを、これからのサッカーや毎日の生活に生かしてください。 

参加していただきありがとうございました。 

 

②監督・コーチ・保護者 

★「引き出す」 

 

 趣旨に賛同して、ご参加いただきありがとうございました。普及年代で、このような形のフェスティバルをす

ることは、とても意義のあることです。 

 やりたいと思っていても、皆様のご協力がないとできないことでした。 

  

 運営責任者として、事前の動画でも伝えましたが、監督・コーチ・保護者の大切さを感じられることも、今回

のフェスティバルに込めていました。選手がどのようなことを考えて、どんなプレーをするのか。自分たちで主

体的に動く姿を見て、きっとたくましさを感じたのではと思います。これからが大人の出番です。コーチングの

本来の意味である「引き出す」ことを主として、子どもたち一人一人の人権を尊重することを願っております。 

 

③関係者 

★「お力添えに感謝」 

 

 高校生のスタッフ、高校生によるユース審判、大学生スタッフ、社会人スタッフと様々な年代の方々のお力添

えをいただいて運営できました。お忙しいところ、岩手の子どもたちのために時間を割いていただいたことに感

謝申し上げます。 

 

 

 

【委員長から】 

★主体的にサッカーを楽しめることを願って。 

 主体的の意味のとらえを、今回は「意思・判断・責任」を伴うことと考えました。 

 休み時間、放課後の遊びのサッカー。自分たちの意思、自分たちの判断、自分たちの責任で楽しんでいます。 

 この楽しさがあるサッカーをとおして、もっとサッカーを楽しめたら、子どもたちのウエルビーイング（簡単

にまとめると「ずっと続く幸せ」と今回は訳します）。につながると思います。 

 

 

★「子どものサッカーを大人のサッカーにしない」 

2004 年から全国展開している日本サッカー協会のキッズプロジェクト。 

岩手でも初年度から取り組みを開始し、20 年目となりました。 

 

 「子どものサッカーを大人サッカーにしない」とキッズの取り組みの推進の中で伝えております。 

 子どもたちは、勝ち負けにこだわったり、勝つための工夫を存分に考えたりしています。子どもたちの本来の

姿だと思います（子どもたちが行き過ぎた言動や行動をした場合には、大人が諫めることかと思います。） 

 しかし、子どものサッカーを大人のサッカーにすることは違います。日本サッカー協会の方針を受けて、岩手

でも 20年キッズサッカーに取り組んできました。 

 

大人が言いすぎることや大人の価値観を子どもに押し付けることは、日本サッカー協会の方針として、岩手県サ

ッカー協会キッズ委員会として「NO」ということです。 

 

★楽しさが未来を作る 



 

 普及年代です。サッカーを楽しむ場が必要かと考えました。 

 楽しいサッカー、自分たちの取り組むサッカーをとおして、もっとサッカーを好きになっていくのではと考え

ました。 

 そして、U-10 で楽しんだ子どもたちが、U-12、U-15、U-18 などなど次の年代につながっていくと思い

ます。楽しさが未来を作ると思います。 

 

【最後に】 

 今回のフェスティバルの実施については。「監督・コーチのコーチング無し」・「出場機会の確保」を打ち出し

て、この趣旨に賛同したチームのみが参加してくださいました。 

 

岩手県の育成・普及の方々が集まる会議（２月のトレセン委員会）、４種委員会との連携、各チームへの文書によ

る説明、直前のホームページ掲載の動画による説明など、「見える化」して取り組みました。 

 

 たくさんの方々の応援の声をいただきました。ありがとうございました。 

 今後も子どもたちのために、普及年代の時代に応じた環境整備をします。 

 岩手県サッカー協会キッズ委員会を応援していただければ幸いです。 

 

 ゼビオホールディングス株式会社、岩手朝日テレビ、盛岡市スポーツ協会をはじめ、たくさんの方々のご支援

に感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

文責：キッズ委員長 瀬谷 圭太 


